

## COMPAS DE ESPERA

Parece que se ha encontrado ya una fórmula para resolver el conflicto universitario; dar por terminado el curso y comenzar inmediatamente los exámenes. No creemos que en esa fórmula esté la solución, estará cuando más un aplazamiento del conflicto que volverá a surgir en los primeros días del curso próximo y si no entonces, con la primera oportunidad, por no decir con el primer pretexto. Ciertamente esa fórmula suprime preocupaciones y quebraderos de cabeza a los gobernantes que, sin duda, tienen por axioma aquello de "el tiempo y yo contra otros dos"; pero si el aplazamiento no ha de servir para buscar modo de hacer efectiva la disciplina académica, será inútil y podrá ser contraproducente.

Para restablecer la disciplina entendemos que es primordial no sólo restablecer en todos, grandes y chicos, el sentimiento de la responsabilidad, sino también el sentimiento del deber.

Para los estudiantes—aunque no hayan logrado aun los derechos civiles y políticos—es deber, como para todos los ciudadanos, preocuparse de la marcha de la vida pública; pero por encima de ese deber de "ciudadanía", hay otro de ciudadanía también, y es el de anteponer a todo lo docente: un profesor como un alumno son ciudadanos, evolucionados ya o en plena evolución; pero lo son genéricamente de un modo específico tienen otra función que no pueden abandonar; aprender unos y enseñar los otros, ni siquiera examinar y ser examinados, que es función complementaria, aunque a veces se la tenga por más importante; aprender y enseñar ante todo y sobre todo.

No quiere decir esto que consideremos incompatible esa función con la política, sino que juzgamos que ésta ha de ser supeditada a aquélla.

El origen durante la Dictadura del conflicto escolar que aun no ha terminado, es buen ejemplo de las relaciones entre uno y otro modo de acción. Se trataba entonces de un tema político—las concesiones hechas a los elementos retrógrados—pero muy íntimamente relacionado con la enseñanza, y era natural y fué lógico que la protesta saliera de los centros docentes y fuera suficientemente enérgica para lograr que la Dictadura rectificara su criterio.

Pero por la misma lógica no deben ser los estudiantes, ni siquiera considerándose como fuerzas de vanguardia y menos aún considerándolos como "fuerzas de choque" tras de las cuales se resguarden los hábiles, los que pretenden plantear, ni menos resolver, por sí y ante sí los problemas políticos nacionales en el más amplio y alto sentido de la palabra "nacional".

Seguramente que si fuera posible hacer una encuesta preguntando a los diferentes partidos si aceptaban la responsabilidad de los hechos acaecidos hace dos semanas, sólo conseguiríamos respuestas negativas y oíríamos, además, afín de labios muy extremistas, la afirmación de que esos sucesos pueden ser contraproducentes.

No valdría la pena de que los estudiantes pensasen en esto y pensasen también en la solvencia política y social de los que les impulsan?

## Un somatenista de cuidado

ZARAGOZA, 18.—Un individuo llamado Miguel Romaguera Cornejo, somatenista, se presentó en una reunión de parcelarios del barrio de la Marquetara, del cual es vecino, pero no socio de dicha entidad.

Pretendió entrar en el salón donde se celebraba la sesión, y como los encargados de vigilar el acceso a dicho local trataron de impedirle, les amenazó con una pistola automática. Luego amenazó en la misma forma a varios socios y a la directiva de dicha entidad.

El somatenista fué llevado a la Comisaría, donde se ha venido en conocimiento de que tiene antecedentes de haber sido procesado por la autoridad militar a la pena de seis años de prisión por falsificar documentos y haber sufrido dos condenas de la autoridad civil por estafa.

Miguel Romaguera Cornejo ha quedado a disposición del Juzgado de guarda.

## La actividad literaria del conde de Romanones

El ex presidente del Consejo conde de Romanones no da tregua a su labor literaria. Al libro "Sagasta. El político", seguirá inmediatamente otro sobre la vida del marqués de Salamanca.

El jefe liberal se muestra satisfechísimo de la ruta emprendida, y según su frase, "se han escrito acerca del mismo libro "Sagasta" muchas más páginas que las que forman el volumen".

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

## Ecos de sociedad VIDA DE FUERA

Ha regresado a Barcelona, de Sevilla, el conde de Calesas de Montbuy, la marquesa de Retes y sus sobrinas María Benita López Sert, hija de los marqueses de Lamadrid, e Isabel Benjumea, hija de los de Monteflorido.

Han llegado a Madrid las señoritas Beatriz, Trini y Cristina Rivera, y también han regresado a la Corte la marquesa viuda de Viana y sus hijas, la duquesa de Peñaranda y la vizcondesa de La Rochefoucauld.

Se encuentra enferma en Sevilla la distinguida dama argentina doña Josefina Díaz Vélez de Madariaga.

Han regresado de su finca de Pesadilla los marqueses de Jura Real, y de Sevilla, los condes de Egaña y su hijo Juan.

Han salido para Bilbao los marqueses de Robledo de Chavela y la señorita Lolita Gaytán de Ayala.

Muy mejorado de su enfermedad, ha salido para Arenas de San Pedro el conde de Vilana, acompañado de su esposa.

También han marchado a Sevilla la marquesa de Caicedo y doña María S. de Cantal.

El ministro de Checoslovaquia y la señora de Kybal han dado una elegante comida en honor de la Infanta doña Isabel. Fueron los demás comensales el Presidente del Consejo, conde de Xauen; el ministro de Economía Nacional, señor Wais; el embajador de Alemania y la condesa de Welzeck; embajador de Francia, M. Corbin; ministro de Polonia y señora Perłowska; ministro de los Países Bajos, barón de Van Asbeck; primer introductor de embajadores y duquesa de Vistahermosa; señorita de Bertrán de Lis, dama de Su Alteza Real y el conde de la legación checoslovaca y señora de Formanková.

El pianista francés M. Gil Marchex deleitó después de la comida a su distinguido auditorio con algunas composiciones de música clásica y moderna.

En el próximo mes de junio se celebrará la boda de la bella señorita Regina de la Mora y Garay, hija de los señores de la Mora (don César), con don Luis Gil Delgado y Agrela.

Los señores de Tapia Ruano han pedido para su hijo don Ignacio la mano de la señorita María Teresa Lépine de Almerich, hija de la condesa de Villa Mar.

## El descuento alemán

BERLIN, 18.—El señor Luther, presidente del Reichsbank, llegó a Berlín, procedente de Basilea. El comité directivo de la Reichsbank le ha convocado para el lunes, a las diez de la mañana, con objeto de tomar un acuerdo sobre una nueva reducción del tipo de descuento. Contrariamente a lo que se ha dicho en la Prensa, no se cree que esta reducción sea superior a un medio por ciento.

## Los musulmanes de la India se manifiestan

Por la cuestión de Palestina

BOMBAY, 18.— Los elementos musulmanes celebraron la fiesta llamada del Día de Palestina, desfilando en considerable número por las calles con carteles hostiles a la declaración Balfour.

También celebraron una gran reunión, a la que asistieron cerca de cien mil musulmanes, aprobándose una resolución en la que se amenaza a Inglaterra con represalias si son desoídas las reivindicaciones de los musulmanes de Palestina.

Uno de los jefes musulmanes, Mohamer Ali, declaró que había consultado al Gobierno de Bombay acerca de la posibilidad de una conciliación con Gandhi para instaurar la paz en la India, discutiendo esta cuestión con el virrey.

Medidas disciplinarias contra dos compañías de soldados indígenas

SIMLA, 18.— A propósito de los recientes incidentes ocurridos en Peshawar, la información llevada a cabo ha demostrado que la actitud observada por dos compañías de soldados indígenas (y no por un regimiento, como se había dicho) hace necesaria la aplicación de medidas disciplinarias.

Diez y siete detenciones

BOMBAY, 18.— La Policía ha detenido a diez y siete partidarios de Gandhi que intentaban atacar los depósitos de sal de Shiroda.

Como el perro y el gato  
Así se miran desde hace una temporada los departamentos franceses de la Seine y de Seine-et-Oise.

El departamento de Seine-et-Oise padece una crisis de crecimiento demográfico rápida, uno de sus municipios ha pasado por ejemplo de 400 a 4.000 habitantes en cuatro años. En consecuencia, por todas partes se reclaman agua, electricidad, gas, carreteras, y todo a la vez, de lo cual nace una nerviosidad creciente. Y el departamento de Seine-et-Oise, que se encuentra rodeado al más pequeño, pero más rico departamento de la Seine, acusa este último nada menos que de egoísmo ferroviario. Efectivamente el departamento de La Seine organiza sus transportes sin preocuparse poco ni mucho de lo que hay más allá de él. Por su territorios se circula a la perfección, pero ni un metro más allá. La situación es tanto más molesta cuanto que el departamento de la Seine es propietario de muchas líneas que sirven en el de Seine-et-Oise y que, por ejemplo como la de Arpajón, no tienen otro material que unos coches de tranvías dignos de figurar en los museos de antigüedades.

En conclusión, el departamento de Seine-et-Oise no está contento ni mucho menos, y la tragedia es que como ambos son estrechamente solidarios y se encuentran en la misma situación de las hermanas siamesas, no pueden ni disminuir de una vez sus diferencias ni separarse para encontrar la paz.

## AMERICA POR CABLE

El descubrimiento del Brasil  
RIOJANEIRO, 19.— El Instituto Histórico y Geográfico Brasileño organiza una gran comisión central que tratará de la erección de un monumento al descubrimiento del Brasil en Porto Seguro. (Agencia Americana).

## El viaje a Barcelona de los Reyes

Un bando del alcalde al conde de Güell  
BARCELONA, 19.—El conde de Güell ha hecho fijar en las calles unos bandos, escritos en catalán y otros en castellano, en los que dice:

"Ciudadanos de Barcelona: El martes, a las once de la mañana, estará entre nosotros S. M. Don Alfonso XIII, Rey y conde. Su Majestad nos visita después de darnos pruebas de amor a la tradición catalana. Hemos vuelto a oír las armonías de nuestra música popular; hemos vuelto a hablar en alta voz la lengua que se ha hablado en nuestra tierra desde los tiempos post-romanos; por encima de todo, el Rey-conde ha indultado a los que fueron condenados como autores de un atentado contra su Real persona y a la vida de sus hijos, dando una prueba de magnánimo perdón, para volver la paz a todos los lrehs catalanes.

Esta prueba máxima, única, de amor a sus súbditos, dada por un Rey y un padre, nosotros no la debemos, no la podemos olvidar.

Ciudadanos de Barcelona: Yo os pido que testimoniéis al Soberano que ha obra do así la adhesión, la admiración y el afecto de un pueblo que sabe vibrar como ningún otro por sus libertades y tradición".

## LA AVIACION El vuelo de Amy Johnson a Australia

Miss Johnson se ve obligada a aterrizar  
LONDRES, 18.— La aviadora inglesa Amy Johnson, en los catorce días que lleva empleados en su vuelo Australia, ha recorrido ya más de seis mil millas.

A su llegada a Bangkok, la aviadora estaba muy fatigada a consecuencia de las malas condiciones del vuelo sobre las montañas de Birmania, desde Rangoon. La aviadora tuvo que luchar durante varias horas con lluvias torrenciales, nieblas y fuertes vientos, empleando siete horas en recorrer trescientas cincuenta y cinco millas.

La señorita Amy Johnson que salió para Singapoore, ha tenido que aterrizar, como ya se ha dicho, en Singapoore, en la costa este de la península de Malaca.

En Londres se sigue su vuelo con gran interés, y se comparan las etapas con las del vuelo "record" del aviador australiano Bert Hinkler.

El coronel mejicano Gustavo León intentará un vuelo a España

MEJICO, 18.— El coronel Gustavo León ha obtenido autorización del departamento de Guerra para efectuar su proyectado vuelo a España.

El señor León ha manifestado que no tiene aún fijada la fecha de partida; pero que probablemente intentará la prueba durante el verano próximo.

El viaje tiene por objeto estudiar la ruta comercial aérea entre España y Méjico. El aviador seguirá la ruta Habana-Islands Bermudas-Madrid.

Utilizará un hidroavión, que ha sido adquirido en los Estados Unidos.

La aviación portuguesa

LISBOA, 18.— "El Diario de Lisboa" publica un artículo diciendo que Portugal se prepara para concurrir al circuito aéreo de turismo que se celebrará en 1931, debiendo ocupar el preeminente lugar que le corresponde en la aviación mundial, ya que necesita para establecer los enlaces con América desarrollar en todo lo posible sus servicios de aeronáutica.

En la próxima semana saldrán para Madrid los representantes de Portugal que van a negociar el acuerdo aéreo postal entre ambos países.

Premios del Aero Club Argentino  
BUENOS AIRES, 18.—El Aero Club Argentino ha conferido el Gran Premio de Honor al aviador Mermoz por su vuelo sobre el Atlántico.

También ha otorgado el Aero Club la medalla de oro al aviador Dabry.

Se prepara un vuelo del Dirigible "R-100"  
LONDRES, 18.— El comandante Atherley, primer oficial del dirigible "R-100", ha salido de Liverpool con dirección a Montreal. Le acompañan cien to veinte hombres. Tan pronto como llegue a Canadá, el comandante, de acuerdo con las autoridades militares, tomará sus disposiciones para asegurar en las mejores condiciones posibles el amarre del dirigible y los diversos vuelos que debe efectuar durante los quince días que permanecerá en Canadá.

El dirigible británico "R-100" se encuentra actualmente en su cobertizo de Cardington, y emprenderá su viaje tan pronto como las circunstancias atmosféricas lo permitan. Su tripulación constará de 48 hombres.

Entierro del cadáver del aviador Sidar  
SAN JOSE DE COSTA RICA, 18.— Más de quince mil personas asistieron al traslado de los restos del infortunado aviador mejicano coronel Sidar desde la Legación de Méjico a la catedral, donde se celebraron solemnes funerales.

El ministro de Relaciones Exteriores pronunció un emocionante discurso, en el que expresó el sentimiento del país y del Gobierno por la muerte del coronel mejicano.

Como el foretro que contiene el cadáver del coronel Sidar es demasiado pesado para su transporte a Méjico en aeroplano, se ha decidido que éste sea trasladado a su patria a bordo de un vapor que hace la travesía a Méjico y a la Habana.

El viaje trasatlántico del "Conde Zepelin"

BERLIN, 18.— Han llegado a Friedrichshafen los primeros pasajeros del dirigible "Conde Zepelin", pero resulta difícil conocer su identidad. Como se recordará, durante el último viaje del dirigible, uno de los viajeros, que había abandonado su hogar sin la autorización de su esposa, tuvo disgustos domésticos porque los diarios publicaron su nombre. Por esta causa, el comandante Eckener ha dispuesto esta vez guardar el secreto sobre la lista de pasajeros.

Entre éstos figuran cinco alemanes, cinco suizos, dos brasileños, un argentino, seis norteamericanos y seis españoles.

El "Graf Zeppelin" seguirá muy probablemente la ruta Basilea, valle del Ródano, Marsella, Sevilla.

Por primera vez los detalles del vuelo se darán desde a bordo por la estación de telegrafía sin hilos, que servirá a estaciones intermedias, las cuales se encargarán de la retransmisión.

El doctor Dichmann, que hace el viaje hasta Sevilla, hará durante el vuelo ensayos con un aparato especial para la obtención de masas meteorológicas.

Preparativos en Sevilla

SEVILLA, 18.— Ha llegado un jinero de la casa alemana Luft Hanfat para ponerse en contacto con la casa consignataria del zepelin y presenciar las operaciones de amarre y carga del mismo.

Momentos después de salir el dirigible de Friedrichshafen se elevarán también dos aeroplanos, uno de ellos con sacos de correspondencia, que arrojará en el aeropuerto a la llegada del zepelin para que éste los recoja. Este aparato aterrizará después en la base aérea de Tablada. En el otro aparato vendrán cinco periodistas alemanes, representantes de los principales diarios berlineses, para hacer información de la llegada a Sevilla del "Conde Zeppelin".

Aquí ocupará plaza en la aeronave el teniente coronel Herrera, que irá de segundo comandante, así como la duquesa de la Victoria. También se dice que ocupará otra plaza el infante don Alfonso de Orleans.

A Sevilla vienen veinte pasajeros; aquí quedarán cuatro y subirán otros cuatro.

Se recibió un "radio" del comandante Eckener rogando no se le prepare algo alguno por la colonia alemana ni por las autoridades, porque no han de pasar en Sevilla más que la noche del lunes, y la dedicarán al descanso. Agradece que estos agasajos se aplacen para el regreso de América.

Ayer tarde salió el "Graf Zeppelin" de Friedrichshafen para Sevilla

BERLIN, 19.— Ayer domingo, a las 18.17, partió del aeródromo de Friedrichshafen, con un tiempo espléndido, el zepelin.

Presenció su salida enorme gentío, y el despegue del dirigible se verificó con gran majestuosidad y entre los aplausos de la muchedumbre.

A despedir a los pasajeros españoles, entre los que se encuentran el doctor Mejía y el escritor García Sánchez, acudió el personal de la Embajada española.

La llegada a Sevilla será el lunes por la tarde, y el martes, a primera hora, seguirá su viaje el dirigible.

Van a bordo de la aeronave 42 pasajeros, entre ellos cuatro mujeres, una de ellas la aristocrática española duquesa de la Vistoria.

El zepelin, al partir de Sevilla, llevará 20 pasajeros, y en su viaje de regreso a Friedrichshafen, aun cuando pasará por la capital andaluza, no hará escala en ésta y marchará directamente a su base, en donde aterrizará el 8 o el 9 de junio.

## El Gobierno laborista y la Iglesia de Malta

LA VALETTE, 18.—La "Gaceta" del Gobierno publica el texto de un proyecto de Concordato para definir y establecer las relaciones entre la Iglesia y el Estado de Malta.

Su fin principal es el de fijar la independencia de la Iglesia en cuantas cuestiones espirituales no afecten a la posesión de Malta como colonia de la Corona británica.

En el proyecto de Concordato se prevé el mantenimiento de la legislación actual y la eliminación de toda influencia clerical en asuntos políticos, reservándose por él los altos cargos eclesiásticos a los malteses súbditos ingleses.

El último artículo hace referencia a las relaciones entre el legado y las autoridades británicas.

## Un hijo del ministro de Hacienda, herido levemente

VALLADOLID, 19.— En la carretera de Mojados, a consecuencia de un reventón en un neumático, volcó un automóvil ocupado por un hijo del ministro de Hacienda, señor Argüelles, y otros amigos. El hijo del ministro resultó levemente herido. En Olmedo se le prestó asistencia y después continuó el viaje para Madrid.

## Pirotecnico muerto en una explosión

VALENCIA, 18.— En Ayora se incendió el taller de pirotecnia de Pedro Chirivella, quedando totalmente destruido el edificio, y muerto a consecuencia de horribles destrozos el pirotecnico.

Noticias deportivas

Ligeros comentarios a la jornada

Una resurrección del Barcelona en San Mamés ha venido sin duda a esclarecer las cosas. El tanteo dos-uno obtenido en su terreno por los bilbaínos, lo estimamos insuficiente para salir con bien del trance de las Cortes...

Según nuestras noticias el glorioso Club catalán ha hecho un partido de bandera en la ciudad de los sitios. Esta recuperación de última hora, nos hace señalar al Barcelona como uno de los finalistas del actual campeón de España. Y mucho habríamos de engañarnos de suceder lo contrario.

El Madrid ha obtenido un buen resultado en Sarriá. El tanteo también de mínima diferencia como en San Mamés, les ha de hacer ver con tranquilidad y cierto optimismo el partido del próximo día en Chamartín. Claro está, que no debemos olvidar que en la puerta de los actuales campeones figura un tal Ricardo Zamora. Creemos haber dicho algo.

El finalista de este grupo no lo vemos tan claro; todos sabemos que el Real Madrid es el equipo del cara o cruz y de esta forma los pronósticos no pueden fundamentearse en ningún hecho positivo. De todas formas, si el Madrid aprueba no nos extrañaría nada una final Barcelona-Madrid.

Es decir precisamente entre los dos Clubs que no hace muchos días, les daba todo el mundo por eliminados y desde luego muy lejos del supremo título del fútbol nacional.

P. E.

Fútbol.—Athletic Club, 2; Barcelona, 1.

BILBAO, 19. — Con el mayor lleno que se recuerda en San Mamés, se ha jugado esta semifinal correspondiente al campeonato de España. La recaudación ha alcanzado las 70.000 pesetas, cifra que bate todos los "records" de taquilla. Los equipos forman así:

Athletic: Blasco; Castellanos, Urquiza; Pichi, Muguerza, Roberto; Lafuente. Irarigorri; Unamuno; Chirri y Gorostiza.

Barcelona: Uriach; Más, Zabalo; Marín; Guzmán, Castillo; Pjera, Goiburu, Samitier; Ramón y Parera.

Comienza el partido con excelente juego del Barcelona, cuyo conjunto domina e impone su presión. Blasco detiene dos o tres balonzos llenos de intención de Pjera, Goiburu y Samitier. Las combinaciones de los catalanes son tan perfectas que el público aplaude con verdadero entusiasmo.

La línea media de Bilbao intenta imponerse y en una intervención llena de desgracia, Roberto se lesiona y se ve obligado a colocarse de extremo izquierda.

Los bilbaínos no se desaniman ante este contratiempo y así vemos como Irarigorri escapa y desde muy lejos tira fortísimo, batiendo a Uriach. El Barcelona se encorajona con este tanto y presión, llegan hasta Blasco delante de cuya "casilla" se arma un lío formidable al que pone fin Ramón con un remate raso no puede salvar el meta athletico. Así se llega al descanso. En este los comentarios son muy variados pero es unánime la opinión de que el Barcelona está jugando mucho y bien y desde luego mejor que el Athletic.

Empieza la segunda parte con ataques durísimos de Bilbao empleándose con frecuencia las líneas de apoyo de los catalanes. Pero pronto viene la reacción barcelonesa.

Avanza Pjera cede un pase adelantado a Sami y éste lo hace a Goiburu. El remate del navarro pasa un poco alto y va fuera. Hasta cerca del final las jugadas son de gran igualdad y Severiano Goiburu esta muy vigilado por los contrarios. Faltan tres minutos, Lafuente escapa y centra muy cerrado y Gorostiza a la expectativa salta y remata de cabeza obteniendo el tanto del triunfo. Así termina el partido.

Se ha jugado con nobleza y el partido ha sido muy hermoso. El Barcelona ha merecido el triunfo por su mayor cohesión y mejor fútbol. El Athletic demostró hallarse bastante castigado especial Chirri que no hizo nada.

Los mejores del Barcelona Uriach, Zabalo, Guzmán, Castillo, Pjera y Goiburu que estuvo sencillamente colosal. Del Athletic, Blasco, Urquiza, Irarigorri fueron los valores más destacados.

Del arbitraje cuidó el madrileño Melcón cuya labor fue muy buena.

Español, 1; Real Madrid, 0.

BARCELONA, 19. — Con un lleno imponente y bajo el arbitraje de Steinborn se ha jugado este encuentro en Sarriá. Ambos once forman completos a excepción de Prats que lesionado en una rodilla no ha podido alinearse en este partido.

Los comienzos son de gran nivelación. Vidal detiene un buen tiro de Gallart y poco después Zamora hace lo mismo con un envío de Gaspar Rubio.

Van quince minutos de juego cuando Padrón en medio campo recoge un despeje de su defensa, burla a Torregrosa y desde muy cerca bate a Vidal de un tiro raso. Con este tanteo se llega al descanso.

En la segunda parte se juega con dureza y en una entrada de Tena, choca con Torregrosa quedando lesionado. Pasa a extremo izquierda y al puesto de

este lo hace Bosch. Con el resultado de uno-cero termina el encuentro.

Del Madrid lo mejor ha sido sin duda la línea de medios pero justo es tener en cuenta que el trío contrario no ha respondido handicapado con la reciente enfermedad de Solé. Tena en la delantera fué sin duda el más destacado elemento. Olaso ha estado peligroso al internarse. Rubio muy apático no hizo nada a derechas.

El Español ha demostrado alguna superioridad sobre sus contrarios. De jugar po han sido los mejores Zamora, Saprissa y Padrón. El encuentro en general ha sido bastante malo e impropio de una semifinal.

Los jugadores españolistas han salido esta noche para Madrid desde donde se dirigirán a El Escorial para preparar el partido del domingo en Chamartín.

Pompas Fúnebres

4, Arrenal, 4

Teléfonos: 1190 y 52149

PARA HOMBRES

Ayer veníste, hoy enjuto, esas que uso las faenas de JUSTO Carmen, número CORSEPTERIA



Se distinguen por su aroma y concentración De venta: MONTEIRA, 25 (esquina a S. Albeso)

El Cafeto



Hernán Cortés, 7 Puercatal 33 Pídanse en ultramarinos. CHOCOLATES EL CAPEFO

DE POLITICA

El domingo del presidente

El general Berenguer, ayer mañana, madrugó bastante para dejar preparados varios asuntos, ya que, como es sabido, esta noche sale para Barcelona, acompañando a Sus Majestades.

Despachó con el subsecretario del Ejército, general Godey, y con el subsecretario de la Presidencia, don Ricardo Ruiz y Benítez de Lugo.

Notas oficiales de Gobernación. El sábado por la noche fueron facilitadas las siguientes:

Conflicto estudiantil.—No acusa novedad.

Conflictos sociales.—Puertollano.—En la votación que verificó anoche el Sindicato minero fué rechazada actitud vagoneros, suponiéndose que se hubieran reintegrado hoy al trabajo, pero como anoche se mató un minero de la mina "Extranjera", para asistir al entierro, según tienen por costumbre, abandonaron el trabajo, causa que imposibilita saber si se habría restablecido la normalidad, esperándose que se alcanzará ésta el lunes próximo.

Bilbao.—Con intervención delegado re-

gional Trabajo ha quedado solucionada huelga sostenida obreros fábrica de hierros As-tepe en Amoreveta, que reanudarán trabajo sus respectivos turnos.

El nuevo comisario general de vigilancia. Ha sido nombrado comisario general de Vigilancia, de Madrid, don Enrique Maqueda, uno de los funcionarios más antiguos, prestigiosos e inteligentes de la Policía española.

CARRERAS DE CABALLOS

Con un día espléndido y con asistencia de la Familia Real se verificaron las anunciadas carreras ayer domingo en el Hipódromo de la Castellana.

El hándicap militar, que abría la reunión, fué ganado fácilmente por "Hersée", a pesar de llevar encima una montaña de plomo pero muy bien dirigida por Sánchez Ocaña. "Guinea" y "Celaya" fueron las únicas que la siguieron en la entrada.

La carrera de potros, según costumbre, quedó decidida en la salida. "Super", muy bien colocada en el momento de partir, batió fácilmente a "Blonde" y a "Pipa", que salieron francamente fuera de carrera.

En la prueba siguiente "Sceptre d'Or" volvió a ganar en su distancia favorita. En la entrada le siguió muy cerca "Albest", un cuello, lo que denota la buena condición en que se halla el caballo.

La carrera correspondiente al premio Alfonso XII, el más importante de la tarde, fué para la yegua "Atlántida".

En la salida llevó ventaja "Oedipe Roi" pero fué vencido en la última curva.

El hándicap final, la carrera más nutrida de la tarde, fué para "Pomposa", muy bien llevada por Leforestier. "Equis" y "Nelo" fueron sus escoltadores en el poste.

El cumpleaños de Su Majestad el Rey

El banquete de gala

El sábado, como estaba anunciado, se celebró en Palacio el banquete de gala con motivo del cumpleaños del Rey. Los puestos de la mesa eran los ya conocidos. Ha asistido el ex presidente del Consejo de ministros conde de Romanones. La Infanta doña Beatriz no pudo asistir por hallarse ligeramente indispueta. Tampoco concurrieron la camarera mayor de Palacio, duquesa de San Carlos, y el mayordomo mayor, duque de Miranda, por el luto reciente por la muerte del príncipe de Meternich.

Durante el banquete la banda de Alabarderos interpretó un concierto, y después se celebró otro, a cargo de los artistas señor Zabaleta y señoritas Medinaveitia y Cabe-ro. La fiesta terminó alrededor de las doce y cuarto. Ni el Presidente del Consejo ni el conde de Romanones hicieron manifestación alguna al salir de Palacio.

En honor de un inspector de

Primera Enseñanza

BARCELONA, 18.—Se ha celebrado en un hotel el banquete ofrecido por el Magisterio nacional en homenaje a don Manuel Ibar Borrás, inspector jefe de Primera Enseñanza, que, como los demás inspectores, ha sido repuesto en su cargo. Han asistido al banquete unos 550 comensales, es decir, una gran parte del Magisterio catalán o balear de uno y otro sexo.

Del acto la comisión facilitó una nota que dice: "El acto del banquete celebrado es un homenaje a los inspectores repuestos en sus cargos y para expresar la satisfacción con que el Magisterio ha visto que continúan en los cargos los inspectores que fueron obligados a sustituirlos y que desempeñaron su cometido con la mayor discreción y caballeridad".

Otras noticias

BARCELONA, 17. — Parece que en la sesión que celebrará próximamente la Comisión municipal permanente se propondrá el cambio de nombre de varias calles rotuladas por la Dictadura, proponiéndose la sustitución de los nombres que ostentan ahora por los de Blasco Ibañez, Pablo Iglesias y otros.

En la Sesión primera de la Audiencia compareció el dependiente de una casa comercial acusado de que, alterando los asientos de los libros de contabilidad, sustrajo el importe de algunas partidas y cobró recibos, defraudando a su principal en unas 8.000 pesetas. El fiscal solicitaba que se le condenara a dos años de reclusión; pero en el acto del juicio, en vista del resultado de la prueba, modificó sus conclusiones y aumentó la petición de pena a cuatro años, indemnización de pesetas 8.172 e igual cantidad de multa.

Como el jefe del Gobierno y algunos ministros—añadió— permanecerán en Barcelona los quince días de la estancia del Rey, durante ellos serán examinadas nuestras peticiones. Los ministros traerán los expedientes que hagan referencia a dichos asuntos.

Explicó el alcalde que había pedido al Rey que prolongara su estancia en Barcelona, y don Alfonso le contestó que permanecería aquí quince días en vez de los doce acordados en principio.

Agregó el alcalde que no existe programa de actos con motivo de la jornada regia, pues la Familia Real asistirá a los actos que se celebren, sin que se organice ningún acto especial.

Heridos en una representación

BARCELONA, 17. — En el Principal Palace ha debutado esta noche la compañía de revistas Rexach. A eso de las once se hundió una pasarela, resultando con la fractura del peroné Juan Rivas y otros cómicos con heridas de escasa consideración. Después del accidente continuó la representación.

LA FIESTA DE TOROS

Villalta cortó el sábado dos orejas en Madrid y celebró, con tal motivo, sus bodas de plata orejuna; Gitanillo de Triana también triunfó y cortó una oreja

EN MADRID

¡Toros! ¡Fiesta de toros!; hermosa fiesta cuando, como el sábado, pisan la arena toros bravos y toreros ¡toreros!, valientes y artistas. Sangre y oro, sol y alegría, mujeres con flores, lentejuelas y brillo; ¡toros!; ¡fiesta de toros! Así es la fiesta.

Nos ilusionó el cartel primitivo, y a fuer de sinceros, nos desilusionó un poco su modificación; y no porque el "Chato" nos parezca un mal torero, no; es un valiente y posee, por tanto, el primordial elemento para triunfar con los toros; pero Barre-ra... ese torero de nariz aguilena y rostro agarranzado, nos parece un positivo valor en la fiesta por su sapiencia, y sentiamos verdaderos deseos de verle.

Cuando salíamos de la plaza, el deseo de ver torrear a Barrera lo habíamos olvidado por completo. Hablábamos entusiasmados de las faenas de Villalta; ¡qué torero!, y de Gitanillo ¡elegancia suma!, y tan entusiasmados volvíamos que hasta nos pareció oír el tintineo de los cascabeles de los caballos que, enjaezados a la andaluz, tiraban de los coches que ocupaban los toreros; ¡ilusión!, pero ilusión que nos hizo no percibir el olor a gasolina; ¡realidad, tan en pugna con la fiesta y que, actualmente invade el espacio; ¡Cascabeles!, otro elemento de la fiesta que el sábado nos remon-tó, en nuestra ilusión a los días en que Machaquito y Vicente Pastor—como tiempos los más cercanos de aquella época que se fué—volvían a sus casas oyendo palmas y acariciando sus oídos el tintinear de los cascabeles de sus coches. ¡Ambiente de toros!, ¡lo que el sábado aspiramos en la plaza de Madrid y al salir de la corrida!; hermosa fiesta que fundes arte y valor, sangre y oro, mujeres y alegría, lentejuelas y flores... ¡Fiesta de toros!

Villalta, ese gran torero aragonés, cortó el domingo las dos orejas de uno de sus toros y escuchó en el otro una gran ovación con vuelta al ruedo. Y su lote, sin ser malo, fué el "menos bueno". A su primero le toró ceñido, valiente y artista, con la capa, y con la muleta "bordó" una faena más de las suyas, corta, ligada, dando entre otros pases, varios de sus formidables

derechazos para tumbar al bicho tras un pinchazo hondo—con media estocada—de una hasta el puño entrando las dos veces colosalmente. Ya hemos dicho que dió la vuelta al ruedo y saludó luego desde los medios, entre una ovación entusiasta.

Pero si bien estuvo en este toro, no querían ustedes saber lo que hizo en el otro, un animal algo quedado y burriego, así al menos nos parecía a nosotros.

Tirando del bicho, materialmente tirando de él, toró con la izquierda por naturales de la firma, en redondo, todos superiores y luego con la derecha, esa envidiable y envidiada mano derecha tan torera, se apretó en "parones" escalofriantes de una belleza plástica enorme; ¡cuánto arte de un valor gigante como su corazón!, ¡un dido todo con su peculiar sello de emoción. Y para matar, una estocada, un poco desprendida de tanta fé como puso en el viaje, saliendo toro y torero rodando, cada cual por su lado.

Y ovación enorme, las dos orejas, dos vueltas al ruedo, saludos desde los medios y durante todo el otro toro.

Ya tiene Villalta veinticinco orejas cortadas en la plaza de Madrid y en poco tiempo; ¿recuerdan ustedes algún otro torero que haya conseguido esto? Yo no; ¡Villalta, el amo!

Gitanillo de Triana estuvo sublime con el capote en sus dos toros; cumplió con la muleta en su primero y le mató de una entera entrando con habilidad y varios intentos de descabello. Se aplaudieron.

En el sexto de la tarde realizó una faena plébrica de arte, de elegancia, el tarro de la esencia se volcó y se derramó toda por la plaza; ¡qué aroma! Cincelo esculpí una faena de muleta con pases de todas las marcas, desde el de la muerte al de pecho, pasando por los naturales—que naturales más naturales—y lo mató tras un pinchazo superior de una entera entrando muy bien. Cortó la oreja y lo pasearon en hombros, de lo que se libró Villalta por pies.

\*\*\*

VALENCIA II estuvo bien, a secas, en su primero, siendo aplaudido, y no pudo con el otro de puro bravo, dominó el toro

Zacatillas teatrales

INFANTA ISABEL. — Todas las noches y triunfalmente camino de la 200 representación la graciosa comedia de Arniches, La condesa está triste... feliz creación cómica de María Brú y Pepe Isbert.

Por las tardes, el nuevo sainete El millonario y la bailarina, gran éxito de Pilar Millán Astray.

ROMEA.—¡Colibrí! es el éxito de tí-ples, actores, libro, música y presentación. Tardes, populares, con ¡Por si las moscas!

Procesión de la Milagrosa

SAN SEBASTIAN, 19. — Se celebró ayer tarde, con gran solemnidad, la procesión conmemorativa del centenario de la Milagrosa.

Figuraron en la ceremonia religiosa más de ocho mil personas, presidiendo el gobernador civil de la provincia, en representación de Su Majestad el Rey, el obispo de la diócesis, monseñor Irazusta, y otras autoridades.

Presenciaron el desfile de la procesión más de 20.000 personas.

Anoche terminó la solemnidad religiosa no habiéndose registrado el menor incidente, no obstante la aglomeración en las calles del recorrido.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI. — A las cuatro, primero a remonte; Arce y Esponda contra Salaverria II. y Zabaleta, segundo, a pala; Araquistain y Ochoa contra Azurmendi I. y Jauregui.

ESPAÑOL.—A las 6,30, La moza de cántaro; a las 10,30, Pitusas.

CALDERON.—A las 6,30 y 10,30, La Rosa del Azafrán.

LARA.—(Compañía Carmen Diaz)—A las 6,45 y 10,45, Los duendes de Sevilla (gran éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, El millonario y la bailarina (nuevo gran éxito); a las 10,30, La condesa está triste... (dos horas y media de risa).

COMICO.—(Compañía de teatro Americano)—A las 6,45 y 10,45, El jockey (tres actos de mucha risa).

FUENCARRAL.—(Gran Compañía de Varietés)—A las 6,30 y 10,30, Carmen Flores, Sisters Spadonis, con su troppe China, The Marocco Boys, Chelo and Charles, etc., etc. Precios populares.

ROMEA.—A las 6,30, ¡Por si las moscas!; a las 10,30, ¡Colibrí!

al torero y la cosa resultó mediana, muy mediana. Sólo en quites y toreando por verónicas fué ovacionado con calor.

Los toros de Coquilla, terciados y bien presentados; muy bravos el cuarto y sexto, bravos el primero y tercero, y pasables del segundo y el quinto. Una buena corrida del campo de Salamanca. Se ovacionó al ganador en el sexto toro.

¡Tarde de toros!, ilusión de cascabeles, sangre y oro, valor y arte, alegría, sol, lentejuelas, brillo, fuego y pasión, en los ojos de las mujeres. ¡Tú eres la fiesta!... ¡Fiesta de toros!

Paco TRISTEZAS

La de ayer

Querido "Paco Tristezas": Qué acertado estuviste ayer marchando a pasar el día al campo. Así te quedará todavía el buen sabor de boca que nos dejó la corrida del sábado.

Los que tuvimos que asistir a la de ayer, salimos de la plaza de bien distinto modo que el sábado; salimos indignados y asqueados. ¡Mal quedó ayer la fiesta!

Los toros bien presentados todos, cumplieron en general, sobresaliendo el primero y segundo.

Máquez estuvo francamente mal en sus dos toros y oyó continuas broncas. ¿Para qué, pues, detallar su labor?

Niño de la Palma estuvo como siempre, desaprensivo y miedoso; toró por la cara y mató sus toros a gollatazos. No parece "ser de Ronda, ni llamarse Cayetano".

Bienvenida fué el único que hizo algo. Toró bien a su primero y estuvo cerca al muletearle, tumbándole de una entera entrando hábilmente. Se le aplaudió y hubo de saludar desde los medios. En el otro—sexto de la tarde—, al nivel de sus compañeros.

Ayer la fiesta de los toros no existió, dió paso al "tostón" más tostón que hemos presenciado.

¿Y es que hay, por ventura, algún torero capaz de igualar lo que el sábado hicieron en nuestra plaza Villalta y Gitanillo?

SUSTITUTO

# Las relaciones italo francesas

**Lo que dice la Prensa italiana.**—Mussolini en Florencia

ROMA, 18. — La Prensa italiana se fia a la unanimidad de la reacción francesa contra las provocaciones fascistas, y algunos diarios anuncian que, en lo sucesivo, se abstendrán de polémicas susceptibles de comprometer una aproximación eventual de los dos países.

El presidente Mussolini, que continúa su viaje, llegó a Florencia.

**Ostro discurso del jefe del Gobierno italiano.**

ROMA, 18. — El señor Mussolini, después de visitar por la mañana la Exposición artística, Escuela de Carabineros, cuartel de Caballería, campo de aviación, Instituto de Huérfanos de Guerra y otros Institutos militares, se dirigió al Palazzo Vecchio, de la plaza de la Señoría, entre las aclamaciones delirantes de la multitud, y desde un balcón de dicho palacio dirigió la palabra al pueblo florentino.

Después de hacer un breve resumen de la obra desarrollada por el fascismo en los ocho años que lleva en el Poder, dijo Mussolini: "En el interior no tenemos a enemigos, o si los hay no se aterrorizan como nosotros, estamos seguros de que llegará un día en que se reconciliarán con la realidad destructible, con el fascismo."

También tenemos otros enemigos—prosigue Mussolini—. Está en primer término la fenomenal ignorancia de las gentes de más allá de las fronteras para juzgar el fascismo, creyendo que somos todavía un pequeño pueblo, sin darse cuenta de que estamos en cambio de rebasar la cifra de cuarenta y tres millones de habitantes. Crean que nuestro movimiento no es más que una reacción, cuando no es otra cosa que una revolución. Crean que se trata de una tiranía, siendo así que es un pueblo entero el que se gobierna a sí mismo. Crean que no somos capaces de sacrificios aún mayores que los que hemos realizado para llegar a Vittorio Veneto.

No se puede hacer al pueblo italiano insulto mayor que lanzar la duda de que nuestro reciente programa naval es una cosa que no sea llevada a la realidad. Yo vuelvo a afirmar aquí que aquel programa será cumplido tonelada por tonelada.

## FIRMA DEL REY

**GOBERNACION**

Promoviendo a comisario de primera clase del Cuerpo de Vigilancia, a don Mariano Molina y Agustín Ledesma.

Aprobando la desagrupación de los Ayuntamientos de Riaguas de San Bartolomé y Corral de Ayllón (Segovia).

Idem de los de Villanueva de Guareña y Pedrosillo el Ralo (Salamanca).

Idem la agrupación de los de Sanchoello y Naval Moral de Béjar (Salamanca) para sostener un secretario común.

Idem de los de Hoz de Arriba y Hoz de Abajo (Soria) para ídem.

Idem las de los de Avigüña y Fuentes de Fuentidueña; y Moraleja de Cúellar y Perosillo (Segovia) para ídem.

## MINISTERIOS

**GOBERNACION**

Visitaron al general Marzo entre otros señores, el alcalde de Antequera; una comisión de la Unión farmacéutica nacional; el señor Osuna Servent director de la revista "Madrid" el "Liberal de Jaén" y otros periódicos para entregar al ministro al igual que viene realizando con otras autoridades y personalidades un ejemplar de lujo de la revista que dirige, encuadrado en damasco, estampado a fuego y con dedicatoria; a los doctores Castell, MMéndez y otros del Cuerpo de médicos de Baños para saludarle y expresar su deseo de personarse en el caso de que se emprendan reformas que afecten al Cuerpo de Baños y finalmente una Comisión de la agrupación agraria del Norte y Noroeste de España presidida por Basilio Alvarez y que le hablaron de los problemas del maíz, corporativo y de la continuidad en las obras del ferrocarril Zamora, Santiago y La Coruña.

## ECONOMIA

El ministro de Economía recibió a una comisión de inspectores de Sanidad pecuaria y a otra comisión de la Federación Nacional de fabricantes de pan con una representación del gremio de ganadería de Bilbao.

## ESTADO

El ministro de Estado ha recibido la visita de don Emilio de Palacios, embajador en el Vaticano quien también visitó al señor subsecretario. Este recibió las siguientes visitas:

Señor arzobispo de Valencia. Señor embajador de Portugal. Señor González Hontoria. Señor ministro del Ecuador. Señor Cárdenas. Señor cónsul del Japon y señor Cosme Pigmal.

**NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN**

da. Las veintinueve unidades del nuevo programa serán botadas al agua porque la voluntad del fascismo es de hierro y funciona matemáticamente, porque los obstáculos, en lugar de rechazarla, la seducen, y porque estoy seguro de que el pueblo italiano será capaz de sacrificios excepcionales con tal de no ser reducido a la condición de prisionero en una mar que fué otro tiempo de Roma.

Se nos ha preguntado que es lo que entendemos por temperatura del pueblo italiano. Yo respondo que más allá de las fronteras existen sectas, grupos, partidos y hombres que están organizados ya para la explotación de ciertos principios inmortales. Se trata de la estafa más grande, inmensa y refinada que se está hoy cometiendo en perjuicio del pueblo. Estos a quienes aludo creen poder aislar a la Italia fascista. Aunque se llamen liberales y demócratas, no titubearían, aun pasando a través de tercero, en desencadenar una guerra contra el pueblo italiano, culpable de haberse identificado con el régimen fascista.

Los esperamos en el camino. Si por ventura ocurre en las fronteras algo de esto, entonces el ejército de las camisas negras, el ejército y los combatientes estaríamos todos en nuestro puesto con un ímpetu jamás visto, prontos a romper aquella tentativa, porque el derecho, si no va acompañado de la fuerza, es una vana palabra, porque, como dijo Maquiavelo, los profetas inermes perecieron. Estas lecciones de la Historia y de la experiencia son particularmente sugestivas y elocuentes.

Mañana, frente al espectáculo de nuestras fuerzas armadas, verá todo el mundo el rostro severo y guerrero de Italia fascista surgiendo de todos los puntos del horizonte. Vosotros presenciáis aquí mañana una revista de fuerzas armadas imponente. Así lo he querido yo, porque las palabras son muy hermosas; pero los fusiles, ametralladoras, buques de guerra, aviones y cañones son cosas todavía más hermosas.

Es prodigioso el camino que hemos recorrido estos once años; pero nuestra fuerza inmensa y nuestra capacidad de renovación continúan siempre. Nosotros no podemos hacer alto. Esto nos está rigurosamente prohibido. La Italia fascista está tan unida, y todas sus fueras tan organizadas, que nadie puede atacarnos sin peligro mortal. La Italia fascista, poderosamente armada, plantea este dilema: amistad preciosa o su hostilidad implacable".

## LAS REPARACIONES

**El viaje de Hindenburg a Renania**

PARIS, 19.—La Comisión de Reparaciones, habiendo comprobado que todas las condiciones necesarias para la vigencia del plan Young, habían sido cumplidas, especialmente una vez que Alemania ha entregado al Banco Internacional de Pagos el certificado global de la deuda prevista por los acuerdos de La Haya, el presidente del Consejo, de acuerdo con las declaraciones del Gobierno ante las Cámaras, ha dado el orden de proceder a la evacuación de la tercera zona renana.

BERLIN, 19.—Los periódicos publican un programa muy detallado del viaje que el Presidente Hindenburg espera hacer en julio a Renania para asistir a las fiestas de la liberación que se celebrarán en Maguncia, Wiesbaden y Aquisgram. El Presidente Hindenburg comenzará su viaje el 19 de julio y visitará Spier, donde se celebrará una gran fiesta de la liberación del Palatinado. Después se trasladará, embarcado, a Maguncia y a Wiesbaden, y el 22 de julio llegará a Coblentz.

## COMUNISMO

**Los Soviets compran treinta tanques en Inglaterra**

LONDRES, 19.—El primer negocio importante concertado por la Misión comercial de los Soviets con la Casa Vickers ha provocado viva sorpresa en los círculos comerciales y políticos de Londres. Se trata, en efecto, de la compra de 30 tanques construidos por dicha Casa por encargo del ministerio de la Guerra británico y que éste ha rechazado por encontrarlos defectuosos. La Misión comercial soviética, después de Moscú, ha comprado dicho material a un precio muy elevado.

**COMUNISMO**

**Los Soviets compran treinta tanques en Inglaterra**

LONDRES, 19.—El primer negocio importante concertado por la Misión comercial de los Soviets con la Casa Vickers ha provocado viva sorpresa en los círculos comerciales y políticos de Londres. Se trata, en efecto, de la compra de 30 tanques construidos por dicha Casa por encargo del ministerio de la Guerra británico y que éste ha rechazado por encontrarlos defectuosos. La Misión comercial soviética, después de Moscú, ha comprado dicho material a un precio muy elevado.

## CONFLICTOS SOCIALES

**En Madrid.—Una huelga**

La Directiva de la Sociedad de Constructoras de Sobres ha declarado la huelga del personal afiliado. La causa ha sido el no ponerse de acuerdo con los patronos al discutir las bases de trabajo.

aL asamblea, reunida para oír a sus directivos, estimó acertada la decisión, acordando persistir en ella.

La Sociedad de Constructoras de Sobres, para suprimir el trabajo a destajo, aprobó además de unas condiciones generales, unas tarifas de salarios mínimos. Frente a ellas, los patronos presentan otras, en las que se mantiene el destajo y se empeora la situación de los obreros.

Las huelguistas pasan lista en la Secretaría de la Sociedad a las diez y media de la mañana.

**En provincias.—Los mosaístas de Barcelona**

BARCELONA, 18. — La huelga de mosaístas continúa en el mismo estado, sin habrse registrado ningún incidente.

En reunión de los obreros en un local concurrido la mayor parte de los obreros del distrito de Atarazanas, a la que han ros en huelga, se ha acordado persistir en el paro. Entre los reunidos reinó el mayor entusiasmo.

Por su parte, los patronos que forman la Unión de Mosaístas Hidráulicos han enviado una nota a la Prensa, en la que advierten que dan de plazo a los obre-

ros hasta el lunes para que se presenten a reanudar el trabajo, y que en caso de que no lo hagan los suplirán con otros obreros, aunque sean aprendices.

**El ramo de la madera**

SAN SEBASTIAN, 11. — Continúa la huelga general del ramo de la madera. Ningún obrero ha entrado al trabajo en los distintos talleres. Una comisión de patronos visitó al gobernador para darle cuenta de que abrirían las puertas de los talleres a cuantos obreros quieran entrar al trabajo; pero que volverán a cerrarlas si se repiten los incidentes o en caso de faltar a trabajar.

**El alcalde de Bilbao pide pan a San Sebastián**

SAN SEBASTIAN, 18. — El alcalde de Bilbao se ha dirigido a los panaderos donostiarros dándole cuenta del conflicto planteado por el gremio de aquella villa y preguntándole si tendrían inconveniente en remitirle el exceso de pan que hubiese en esta ciudad.

Se reunió el gremio, acordando no acceder a la petición, ante las contingencias que pudieran surgir en San Sebastián.

\*\*\*

**Conflictos sociales**

Telegramas oficiales facilitadas en Gobernación.

OVIEDO.—Solucionada huelma minera "Ramona".

**Otras noticias**

OVIEDO.—Ayer tarde descarriló un mercancías entre Verina y eVrín, cerca de Gijón, sin desgracias personales.

## LA POLITICA EN FRANCIA

**Las relaciones franco chinas**

PARIS, 19.—Telegrafiam de Shanghai a la Agencia Havas que el ministro de Francia, señor De Martel ha regresado de Nankín después de firmar el nuevo Tratado franco-chino, marchando luego a Tientsin.

El señor De Martel, ha declarado que en el sucesivo será imposible servirse para la propaganda china del pretexto de la desigualdad de trato, ya que el Tratado en cuestión, que ha sido ampliamente discutido con los principales jefes del Kuomintang, concede evidentes ventajas a los de China e Indochina, favoreciendo el cambio de productos tan importante entre los dos países.

**La huelga de Comunicaciones.—Soluciones adoptadas**

PARIS, 18.—El ministro de Comunicaciones dió cuenta ayer de haber adoptado las sanciones anunciadas contra ciertos elementos de Correos y Telégrafos que organizaron la huelga del jueves. Quince funcionarios han sido puestos en disponibilidad, es decir, cesan en el servicio por ahora y podrán ser incorporados de nuevo en sus puestos cuando sus jefes lo dispongan.

Finalmente, otros cuarenta comparecerán ante el Consejo de disciplina.

La situación entre los empleados de Correos y Telégrafos no mejora, pero tampoco se agrava. Puede decirse que continúa en espera de acontecimientos. Algunos elementos extremistas prosiguen su labor para organizar una huelga de veinticuatro horas y se esfuerzan por crear en cada servicio un comité de lucha.

La Federación Postal celebró esta mañana una reunión en la Confederación General del Trabajo, a la que asistieron representantes de diversos Sindicatos. Se ignoran todavía los resultados de dicha deliberación. Durante la mañana reinó tranquilidad en los diferentes servicios. Las autoridades han disminuido las precauciones.

## NOTAS DEL DIA

Esta mañana despachó con Su Majestad el Rey el jefe del Gobierno, manifestando a la salua que habia sometido a la firma de Su Majestad varios decretos, entre ellos un crédito para aumento de alumnos en la Escuela de Policia, otros de agrupación de Ayuntamientos y uno de Hacienda variando la forma de devolución de créditos.

También despacharon con el Soberano los ministros de Estado y Justicia.

Al salir el duque de Alba dijo que se habia firmado decretos sin interés entre ellos algunos traslados de diplomáticos.

El señor Estrada manifestó que habia sometido a la firma decretos convocando oposiciones a la Judicatura y cambiando la denominación del ministerio de Justicia y Culto por el de Gracia y Justicia.

\*\*\*

Esta mañana estuvo en Palacio una comisión de la Federación de Sindicatos Agrarios Católicos Castellano-leoneses, presididos por el conde de Rodríguez Sampedro.

Al salir manifestaron que habian conferenciado con el Monarca cerca de una hora, tratando de asuntos de gran importancia para la Agricultura.

El Soberano aconsejó la unión de todos los agricultores como base de la prosperidad del país, ya que los agricultores comprenden seis millones de españoles y teniendo éstos bienestar, lo tienen la casi totalidad de España.

\*\*\*

Despacharon esta mañana con el jefe del Gobierno el ministro de la Gobernación, y los directores de Marruecos y Colonias e Instituto Catastral.

El general Berenguer recibió a una comisión del Casino de Clases del Ejército y la Armada de El Ferrol, haciéndole entrega de un pergamino nombrándole presidente honorario.

\*\*\*

Esta noche, a las nueve y cuarenta, salen en tren especial con dirección a Barcelona Sus Majestades los Reyes y los Infantes don Jaime, doña Cristina y doña Beatriz.

Acompañando a la Real Familia marcha el general Berenguer.

\*\*\*

El ministro de Instrucción Pública recibió a los periodistas manifestándoles que habia sido aceptada la dimisión del decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Sevilla, don Adolfo Morris y se ha nombrado para sustituirle al catedrático don Carlos García Oviedo.

El señor Tormo añadió que las noticias de las Universidades no acusan novedad. En Zaragoza se dan las clases sin incidentes y es de lamentar que en otras, como medida de previsión las juntas de gobierno hayan dado por terminado el curso.

La parte referente a exámenes también ha quedado a decisión de las autoridades académicas. En algunos centros universitarios empezarán mañana y en otros se han aplazado hasta el 1 de junio.

El ministro dijo que habia visitado la Biblioteca Nacional, en donde requirió del secretario los informes solicitados ya por Real orden con objeto de tener los suficientes elementos de juicio para dar cuenta al Patronato cuya constitución se efectuará dentro de unos días en el ministerio.

El secretario quedó en remitir listas detalladas de lo robado, que servirán de base para el expediente administrativo sobre la desaparición de objetos.

Este es asunto que he de estudiar para evitarlo en lo porvenir, procediendo como ya se hizo cuando el famoso robo del Museo del Prado.

\*\*\*

El ministro de la Gobernación, en su conversación con los periodistas, dijo que se habia dado un paseo y habia sacado una agradable impresión del arbolado que hay enfrente del Botánico, cuya poda originó una intensa campaña en contra de don Cecilio Rodríguez.

—¿De política y estudiantes hay algo? —Pregunte un periodista.

—Tranquilidad absoluta en todos los órdenes. En cuanto a los estudiantes como nosotros no intervenimos y dejamos actuar a las autoridades académicas, y éstas han acordado la terminación del curso escolar, parece que los ánimos han reaccionado.

Preguntado quién acompañaría a Su Majestad el Rey a Barcelona, dijo: —Desde luego, el Presidente. Los ministros se irán turnando, aquellos, claro está, que tengan asuntos allí. Yo no los tengo, pero además es lógico que estando ausente el Presidente esté yo aquí.

**Después de la conferencia naval**

Ataques de los conservadores ingleses

LONDRES, 18. — Un grupo de diputados conservadores se propone presentar en la Cámara de los Comunes una moción proponiendo se rechace una cláusula del Tratado naval de Londres. En dicha moción se califica la cláusula de calamidad nacional.

**Criticadas en el Senado norteamericano**

NUEVA YORK, 18. — En el Senado, los almirantes Bristol y Jones han criticado vivamente ante la Comisión de Negocios Extranjeros los acuerdos de Londres, que, a su juicio, no establecen una verdadera paridad con Inglaterra y son objeto de censura por el propio Consejo naval.

## Carmencita del Caso

Nuestro querido amigo don Joaquín de Caso se encuentra en estos momentos bajo el peso de una terrible desgracia; la de haber perdido a su hija Carmencita, preciosa criatura de ocho años, muerta trágicamente el sábado por atropello de automóvil en el Paseo de la Castellana.

Un desalmado, pues no otro nombre merece quien careciendo de "cajnet" para conducir, amenaza alevosamente la vida de los transeúntes, ha sembrado el dolor en un hogar truncando la felicidad de una familia.

Aunque juzgamos inútil prodigar palabras de consuelo a los señores de Caso, pues dolor tan profundo con nada se mitiga, sí queremos testimoniarles con estas líneas nuestra más viva condolencia por desgracia tan inmensa, deseando tanto a los padres como a los abuelos y demás familiares de la angelical Carmencita de Caso, toda la resignación necesaria para conllevar el dolor que les ha producido pérdida tan irreparable.

El entierro, que tuvo lugar esta tarde, en el panteón de familia de Chamartín de la Rosa, constituyó una sentidísima manifestación de duelo, reveladora de las muchas y sinceras amistades con que cuentan los señores de Caso.

## Los socialistas de Oviedo no quieren sino escuelas

**Protesta contra un proyecto de Stadio**

OVIEDO, 19.—La Agrupación Socialista se reunió y acordó enviar un telegrama al jefe del Gobierno y al ministro de Instrucción Pública para protestar contra el acuerdo de este Ayuntamiento de la construcción de un estadio municipal. Considera más acertada la construcción de escuelas y realizar otras obras de más utilidad para el Municipio. Hállase dispuesta a interponer recurso contra dichos acuerdos.

## Los peligros del mar

**Nafragio de un pesquero**

BILBAO, 17.—Dicen de Lequeitio que esta tarde, a las dos y media, en las peñas de Santa Catalina, naufragó el vapor pesquero "Patriarca San José", de la matrícula de Bermeo, que llevaba a bordo ocho hombres. El accidente fue presenciado por varios vecinos de Lequeitio, que no acababan de explicarse lo sucedido, pues el buque se fué contra las rocas sin que nadie de a bordo tratara de evitarlo, dejándolo que se destrozase. Inmediatamente del choque se vio que los tripulantes abandonaban el buque y se tiraban al agua hasta ganar tierra, después de haber sufrido algunas contusiones. Se dice que la tripulación del pesquero, en su totalidad, iba durmiendo cuando ocurrió el suceso, pues se advertía que el barco marchaba a la deriva.

Todos los tripulantes se hallan en cama atendidos por marineros de Lequeitio y pertenecientes a la Cofardía del Mar. El patrón del buque está grave.

## Una demanda original

NUEVA YORK, 18.—Ante el Tribunal Supremo ha comenzado un curioso proceso. La señora Steele esposa de un súbdito británico que tiene una elevada posición en un Banco de Nueva York, demanda a la Compañía de Navegación Cunard Line por cien mil dólares de daños y perjuicios.

En 1927, la señora Steel compró en París un billete para efectuar la travesía Cherbungo-Nueva York, a bordo del trasatlántico "Ausonia". Al adquirir el billete tuvo la precaución de declarar que esperaba ser madre. Al llegar a Londres, el capitán le invitó a que desembarcara y, a pesar de las protestas de la señora, tuvo que ceder y quedarse en terra. El resultado de este incidente fué que la señora Steele dió a luz un mes antes de lo que esperaba, y la criatura nació en Londres en vez de nacer en los Estados Unidos.

# La sangre viciada origina los mayores trastornos

## El "Depurativo Revengas"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

# Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

# Gran Farmacia Nacional

**Abierta toda la noche**

El "Depurativo Revengas" es un medicamento que actúa sobre la sangre, depurándola de los elementos nocivos que originan los trastornos reumáticos y artrosos. Su acción es rápida y eficaz, permitiendo al paciente recuperar su movilidad y bienestar. Este producto es especialmente indicado para casos de artrismo, gota y reuma, donde la inflamación y el dolor son los principales síntomas. La solución iodurada arsenical que contiene, es conocida por sus propiedades depurativas y anti-inflamatorias.

Los trastornos reumáticos y artrosos son enfermedades que afectan a millones de personas en todo el mundo. Su origen es complejo, pero se sabe que la sangre viciada juega un papel fundamental en su desarrollo. El "Depurativo Revengas" actúa directamente sobre la sangre, eliminando los elementos nocivos que causan la inflamación y el dolor. Este medicamento es seguro y eficaz, permitiendo al paciente recuperar su movilidad y bienestar. La solución iodurada arsenical que contiene, es conocida por sus propiedades depurativas y anti-inflamatorias.

LA POLÍTICA EN FRANCIA  
Las relaciones franco-inglesas  
PARIS 19.—El ministro de Exteriores, M. Lyautey, ha declarado hoy que el gobierno francés desea la paz y la reconciliación con Inglaterra. En un discurso pronunciado en el Parlamento, Lyautey afirmó que Francia no tiene ningún interés en prolongar el conflicto y que desea ver a Inglaterra de vuelta en el camino de la paz. Estas declaraciones reflejan el deseo de Francia de una solución pacífica a los problemas internacionales.

El viaje de Hindenburg a Roma  
El general Hindenburg, jefe del Estado Mayor alemán, ha emprendido un viaje a Roma para celebrar el centenario de la unificación italiana. Este viaje es considerado un gesto de respeto y reconocimiento por parte de Alemania. Durante su estancia en Italia, Hindenburg visitará varios lugares históricos y se reunirá con autoridades italianas. Este viaje también tiene un carácter diplomático, buscando mejorar las relaciones entre Alemania e Italia.

El gobierno alemán ha anunciado hoy que se abstendrá de votar en el Consejo de la Liga de Naciones sobre el asunto de la responsabilidad de la guerra. Esta decisión refleja la postura de Alemania de no reconocer su responsabilidad en el conflicto. El gobierno alemán argumenta que la guerra fue el resultado de una serie de circunstancias que no se pueden atribuir únicamente a un solo país. Esta abstención es vista como un desafío a la justicia internacional.

El "Depurativo Revengas" es un medicamento que actúa sobre la sangre, depurándola de los elementos nocivos que originan los trastornos reumáticos y artrosos. Su acción es rápida y eficaz, permitiendo al paciente recuperar su movilidad y bienestar. Este producto es especialmente indicado para casos de artrismo, gota y reuma, donde la inflamación y el dolor son los principales síntomas. La solución iodurada arsenical que contiene, es conocida por sus propiedades depurativas y anti-inflamatorias.

Los trastornos reumáticos y artrosos son enfermedades que afectan a millones de personas en todo el mundo. Su origen es complejo, pero se sabe que la sangre viciada juega un papel fundamental en su desarrollo. El "Depurativo Revengas" actúa directamente sobre la sangre, eliminando los elementos nocivos que causan la inflamación y el dolor. Este medicamento es seguro y eficaz, permitiendo al paciente recuperar su movilidad y bienestar. La solución iodurada arsenical que contiene, es conocida por sus propiedades depurativas y anti-inflamatorias.

LA POLÍTICA EN FRANCIA  
Las relaciones franco-inglesas  
PARIS 19.—El ministro de Exteriores, M. Lyautey, ha declarado hoy que el gobierno francés desea la paz y la reconciliación con Inglaterra. En un discurso pronunciado en el Parlamento, Lyautey afirmó que Francia no tiene ningún interés en prolongar el conflicto y que desea ver a Inglaterra de vuelta en el camino de la paz. Estas declaraciones reflejan el deseo de Francia de una solución pacífica a los problemas internacionales.

El viaje de Hindenburg a Roma  
El general Hindenburg, jefe del Estado Mayor alemán, ha emprendido un viaje a Roma para celebrar el centenario de la unificación italiana. Este viaje es considerado un gesto de respeto y reconocimiento por parte de Alemania. Durante su estancia en Italia, Hindenburg visitará varios lugares históricos y se reunirá con autoridades italianas. Este viaje también tiene un carácter diplomático, buscando mejorar las relaciones entre Alemania e Italia.

El gobierno alemán ha anunciado hoy que se abstendrá de votar en el Consejo de la Liga de Naciones sobre el asunto de la responsabilidad de la guerra. Esta decisión refleja la postura de Alemania de no reconocer su responsabilidad en el conflicto. El gobierno alemán argumenta que la guerra fue el resultado de una serie de circunstancias que no se pueden atribuir únicamente a un solo país. Esta abstención es vista como un desafío a la justicia internacional.